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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE COORDENAÇÃO DO CENTRO DE CIÊNCIAS MATEMÁTICAS E 1 
DA NATUREZA – CCMN, REALIZADA NO DIA 03 DE JULHO DE 2024, NO SALÃO NOBRE DA DECANIA DO CCMN, 2 
A PARTIR DE 9h30, SOB A PRESIDÊNCIA DO DECANO DO CCMN, PROFESSOR CABRAL LIMA. Compareceram à 3 
Reunião os seguintes Conselheiros: Professora Walcy Santos – Vice-decana do CCMN; Professor Edson Farias 4 
Mello – Diretor do Instituto de Geociências; Angélica Fonseca da Silva Dias – Diretora do Instituto Tércio Pacitti 5 
de Aplicações e Pesquisas Computacionais; Professor Thiago Signorini Gonçalves – Diretor do Observatório do 6 
Valongo; Professor Wladimir Augusto das Neves – Diretor do Instituto de Matemática; Professor Nelson 7 
Ricardo de Freitas Braga – Diretor do Instituto de Física; Professora Anamaria Martins Moreira – Diretora do 8 
Instituto de Computação; Professor Claudio José de Araujo Mota – Diretor do Instituto de Química; Professora 9 
Carla Amor Divino Moreira Delgado – Vice-diretora do Instituto de Computação; Professor Nathan Bessa Viana 10 
– Vice-diretor do Instituto de Física; Professora Maira Monteiro Fróes – Vice-diretora do Instituto Tércio Pacitti 11 
de Aplicações e Pesquisas Computacionais; Professora Marciela Scarpellini – Representante dos  Professores 12 
Associados (Classe D); Professor Rafael Maiani de Mello – Representante dos Professores Adjuntos (Classe C); 13 
Henrique Serdeira – Representante dos Servidores Técnico-administrativos em Educação; Professora Marta 14 
Eloísa Medeiros – Coordenadora de Integração Acadêmica de Graduação. Convidados: Professor Roberto de 15 
Andrade Medronho – Reitor da UFRJ; Professora Cássia Curan Turci – Vice-reitora da UFRJ; Professora Ivana 16 
Bentes – Pró-reitora de Extensão; Professor João Torres de Mello Neto – Pró-reitor de Pós-graduação e 17 
Pesquisa; Professora Maria Fernanda Quintela – Pró-reitora de Graduação; Professor Hélios Malebranche – 18 
Pró-reitor de Planejamento, Desenvolvimento e Finanças; Professora Cláudia Cruz – Pró-reitora de Gestão e 19 
Governança; Neuza Luiza Pinto – Pró-reitora de Pessoal; Professor Eduardo Mach – Pró-reitor de Políticas 20 
Estudantis;  Christine Ruta – Coordenadora do Fórum de Ciência e Cultura da UFRJ; Professor Roberto Machado 21 
Corrêa – Diretor do ETU; Marcos Benilson Gonçalves Maldonado – Prefeito/UFRJ; Professor Leôncio Feitosa – 22 
Coordenador do Complexo Hospitalar; Professora Ana Inês – Superintendente da PR5; Professor Alexandre 23 
Leiras – Superintendente da PR7; Rita de Cássia Oliveira – Diretora da DIRAC; Professor Marcelo Cortês - 24 
Coordenador de Integração Acadêmica dos Cursos e Programas/PR1; Professora Ana Maria de Almeida Ribeiro 25 
– Superintendente da TIC; Professora Cecília Isidoro – Coordenação de Ações afirmativas e diversidade da 26 
UFRJ; Professor Roberto Salgado Amado – Instituto de Química; Professora Anita Ferreira do Valle – Instituto 27 
de Química; Professor Hugo Nóbrega – Instituto de Computação; Professor Daniel Alfaro – Instituto de 28 
Computação; Professora Adriana Vivacqua – Instituto de Computação; Matheus Veiga Schottz – Pró-reitoria 29 
de Extensão; Professora Selene Alves Maia – Instituto de Matemática; Mônica Pereira de Almeida Oliveira – 30 
Superintendente da Decania do CCMN; Fátima Abdala – Chefe do Setor Financeiro da Decania do CCMN; Maria 31 
Helena Cavalcante – Setor financeiro da Decania do CCMN  . Havendo número regimental de membros, o 32 
Professor Cabral Lima iniciou a reunião com os informes especiais. Informes da Decania: o professor Cabral 33 
Lima informou que o CCMN indicou o professor João Carlos Pereira da Silva, do Instituto de Computação, para 34 
compor o Comitê Técnico de Assessoramento da Comissão do Orçamento Participativo.  Informes da 35 
Graduação: a professora Marta Medeiros informou que solicitará a inclusão, na pauta da reunião do Conselho 36 
de Coordenação de 28 de agosto, da proposta de resolução que define normas e critérios para avaliação e 37 
aprovação nas disciplinas de Graduação do CCMN. Informes da Pós-graduação: a Professora Walcy Santos 38 
informou que: i) os “programas PROAP” foram avisados das respectivas notas de crédito para início do 39 
processo de empenho, cujo prazo final é 15 de novembro; ii) o Edital da 13ª SIAC encontra-se disponível na 40 
homepage oficial do evento; iii) o Conselho Nacional de Desenvolvimento Científico e Tecnológico (CNPq) 41 
implementou uma nova estrutura para as bolsas de pesquisa, dividindo os pesquisadores em três níveis de 42 
qualificação (I, II e III).  Encerrados os informes especiais, deu-se início à Ordem do Dia: 1. Processo 43 
23079.257057/2023-75. Termo de Execução Descentralizada (TED) entre o IBAMA e a UFRJ, com 44 
interveniência da COPPETEC, para execução do projeto intitulado "apoio na pesquisa e desenvolvimento de 45 
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produtos de sensoriamento remoto de clima e fogo para terras indígenas e respectivas áreas de entorno” – 46 
Aprovação. Relatora: Professora Marciela Scarpellini (IQ/CCMN/UFRJ). Interessada: Professora Renata 47 
Libonati dos Santos (IGEO/CCMN/UFRJ). Aprovado, por unanimidade, o parecer da relatora, favorável à 48 
execução do TED. 2. Processo 23079.216747/2024-55. Contrato multiclientes com interveniência da FUJB para 49 
execução do projeto intitulado “avaliação de sistemas diversos relacionados à exploração e produção de óleo, 50 
gás e biocombustíveis, mineração, metalurgia, materiais, alimentícia e farmacêutica” – Aprovação. Relator: 51 
Professor Edson Farias Mello (IGEO/CCMN/UFRJ). Interessado: Professor João Monnerat Araujo Ribeiro de 52 
Almeida (IQ/CCMN/UFRJ). Aprovado, por unanimidade, o parecer do relator, favorável à execução do contrato. 53 
3. Processo 23079.257056/2023-21. Alteração de regime de trabalho docente de 40 horas para 40 horas com 54 
dedicação exclusiva – Aprovação. Relator: Professor Claudio Jose de Araujo Mota (IQ/CCMN/UFRJ). 55 
Interessada: Professora Carla Verônica (NCE/CCMN/UFRJ). O relator solicitou a inclusão dos seguintes 56 
documentos no processo: “i) requerimento assinado com a justificativa para a mudança do regime de trabalho, 57 
no qual a interessada deverá enfatizar o benefício acadêmico que esta mudança traria para o INCE e para a 58 
UFRJ; ii) Plano de trabalho para o regime de 40 h com dedicação exclusiva, esmiuçando as horas dedicadas 59 
para ensino, pesquisa e extensão. Eventualmente, a interessada também poderá especificar algum tempo 60 
dedicado à administração universitária, se for o caso. Subentende-se que o regime de dedicação exclusiva 61 
compreenda atividades integrais nos três pilares universitários; ou seja, o ensino, a pesquisa e a extensão. A 62 
interessada deve detalhar o plano de trabalho com esta diretriz e esboçar as atividades que pretende realizar 63 
em cada um destes pilares para os próximos 5 anos, pelo menos. Fica subentendido, ainda, que em caso de 64 
alteração do regime de trabalho, a docente deverá permanecer no quadro ativo de docentes da UFRJ por no 65 
mínimo 5 anos, como forma de integralizar o plano de trabalho aprovado. Foi apensado um plano de trabalho, 66 
mas este se refere a um projeto específico coordenado pela docente e não a um plano de trabalho mais geral, 67 
que inclua as atividades de ensino, pesquisa e extensão que ela pretende desenvolver no novo regime; iii) 68 
Plano de pesquisa detalhado, esmiuçando as principais linhas de pesquisa e os Programas de Pós-Graduação 69 
a que estarão vinculados. A interessada apresentou um plano de pesquisa específico, de um projeto que, 70 
aparentemente, está em execução; RubraLab, Laboratório de Neuropsicologia Computacional Rússia-Brasil. 71 
Entende-se que o plano de pesquisa vai muito além de um projeto em andamento; ele precisa explicitar a linha 72 
de trabalho, os convênios e projetos de pesquisa estabelecidos, orientações em andamento, etc. iv) Currículo 73 
Lattes atualizado. A propósito, a análise do CV Lattes disponível publicamente indica o endereço profissional 74 
da docente como sendo a Faculdade de Medicina da UFRJ, e não o INCE. É preciso que o CV Lattes esteja 75 
completamente atualizado para retratar, fielmente, as informações concernentes à interessada.” Além disso, 76 
o professor Claudio Mota ressaltou que: “Faz-se necessário, também, o esclarecimento pela interessada de 77 
algumas atividades que ela mencionou exercer de forma esporádica na sua declaração de compatibilidade de 78 
carga horária, sobretudo fora da UFRJ. A docente menciona que realiza, esporadicamente, na forma de 79 
plantões ou trabalho autônomo atividades na Secretaria Municipal de Educação do Rio de Janeiro (SME) e na 80 
Faculdade de Medicina da Universidade Estácio de Sá (UNESA). É preciso que a interessada esclareça melhor 81 
o vínculo com estas duas instituições, em especial relativo a alguma vantagem pecuniária. A Lei 12772, que 82 
rege o plano de cargos e carreiras do magistério superior, prevê uma carga horária semanal máxima de 8 h 83 
para efeitos de retribuição pecuniária esporádica, e desde que previamente autorizada pela Instituição de 84 
Ensino, no caso o INCE/UFRJ (artigo 21 com seus parágrafos e incisos). O regime de dedicação exclusiva 85 
compreende que todas as atividades docentes devem estar vinculadas à Universidade, mesmo aquelas em que 86 
há alguma vantagem pecuniária dentro da área de atuação e especialização do docente. Assim, faz-se 87 
necessário um documento em que a interessada explicita estas relações com as duas instituições.” Após a 88 
efetivação das inclusões/ajustes mencionados, o processo deverá retornar para nova avaliação do Conselho 89 
de Coordenação. Colocado em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 4. Processo 90 
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23079.220961/2022-44. Promoção para Professor Titular (Classe E) – Homologação. Interessado: Professor 91 
Cláudio Porto (IGEO/CCMN/UFRJ). Homologado, por unanimidade, o parecer da comissão avaliadora, 92 
favorável à promoção do professor Cláudio Porto para a categoria Titular (Classe E). 5. Processo 93 
23079.226345/2024-69. Contratação de professor colaborador voluntário junto ao HCTE – Aprovação. 94 
Relator: Henrique Serdeira (NCE/CCMN/UFRJ). Interessado: José Antônio dos Santos Borges (HCTE). Aprovado, 95 
por unanimidade, o parecer do relator, favorável à contratação do servidor José Antônio dos Santos Borges 96 
como professor colaborador voluntário junto ao HCTE. 6. Ata da reunião ordinária do Conselho de 97 
Coordenação do CCMN, realizada em 29/05/2024 – Aprovação. Interessados: Unidades e Decania do CCMN. 98 
Aprovada, por unanimidade, a ata da reunião de 29/05/2024. Encerrada a ordem do dia, o professor Cabral 99 
Lima agradeceu a presença de toda equipe da Reitoria e passou a palavra ao Magnífico Reitor da UFRJ, 100 
professor Roberto Medronho, para condução da apresentação da Reitoria Itinerante. Em seguida, o Reitor da 101 
UFRJ apresentou os dados das contribuições da Universidade para a sociedade e alertou sobre a dificuldade 102 
para equilibrar as despesas em decorrência dos sucessivos cortes no orçamento discricionário, o que tem 103 
exigido um constante ajuste nas prioridades e na gestão dos recursos (Anexo). Finalizada a apresentação, o 104 
professor Cabral Lima concedeu a palavra aos Diretores das Unidades do CCMN. A professora Anamaria 105 
Martins Moreira, Diretora do Instituto de Computação, relatou que a Unidade enfrenta desafios relacionados 106 
à falta de pessoal e, apesar das dificuldades, a equipe tem conseguido atender às demandas de forma 107 
satisfatória. A Diretora do Instituto Tércio Pacitti de Aplicações e Pesquisas Computacionais, Angélica Fonseca 108 
da Silva Dias, destacou que o NCE atua nos eixos de Ensino, Pesquisa, Extensão e Desenvolvimento. A Unidade 109 
contribui ativamente para o plano pedagógico do BCMT na graduação e está presente em dois Programas de 110 
Pós-graduação de destaque: o PPGI e o HCTE. Além disso, o NCE mantém diversas parcerias com o Parque 111 
Tecnológico e a COPPEAD. O Diretor do Instituto de Física, professor Nelson Ricardo de Freitas Braga, ressaltou 112 
que a Unidade possui quatro cursos de Graduação e três cursos de Pós-graduação e fornece todos os cursos 113 
de Física básica, Física teórica básica e Físicas experimentais para estudantes de diversas Unidades da UFRJ. O 114 
Diretor do Instituto de Física elogiou a iniciativa da Reitoria ao centralizar a manutenção na administração 115 
central e questionou sobre o processo do cercamento da quadra do CCMN, que se encontra estagnado por um 116 
longo período na Procuradoria. O professor Cláudio Mota, Diretor do Instituto de Química, salientou que, 117 
atualmente, o Instituto ocupa uma área do Centro de Tecnologia, e possui um projeto pronto para a construção 118 
de blocos na área do LBCD e LADETEC, e afirmou que agora é necessário rever a ocupação interna, pois muitos 119 
servidores se aposentaram. O Diretor do Instituto de Química destacou ainda que recentemente houve uma 120 
reunião para viabilizar a execução do projeto junto à Petrobras, e solicitou apoio ao Reitor para agendar uma 121 
reunião de apresentação do projeto de construção dos blocos à Presidente da Petrobras. Finalizada a primeira 122 
rodada de perguntas, o professor Cabral Lima passou a palavra à equipe da Reitoria. A Vice-reitora da UFRJ, 123 
professora Cássia Turci, agradeceu as palavras das Diretoras e Diretores, e relatou que, sobre a questão dos 124 
servidores, a Universidade possui, através do PRODIM, todo um planejamento do processo de distribuição das 125 
vagas, e a Reitoria também busca soluções para as Unidades novas, que ainda não possuem Cargo de Direção 126 
(CD) para os Diretores e Função Comissionada de Coordenação de Curso (FUC). Sobre o cercamento da quadra 127 
do CCMN, a Vice-reitora reconheceu a importância do projeto para a segurança das Unidades do CCMN, e 128 
informou que verificará o andamento do processo junto ao Procurador. Quanto aos espaços, a professora 129 
Cássia afirmou que a Reitoria está tentando contemplar a todos com a questão do Ventura, que ainda precisa 130 
ser votada no CONSUNI, e citou a falta de espaços dos Institutos de Computação e Química, além da 131 
necessidade de uma atenção especial à manutenção do Observatório do Valongo. Encerrada a etapa de 132 
respostas da Reitoria, o professor Cabral Lima concedeu a palavra aos demais Diretores de Unidades. O 133 
professor Wladimir Neves, Diretor do Instituto de Matemática, relatou que o Instituto está se renovando e 134 
executando diversos projetos, destacando o projeto com a Procuradoria Geral do Município do Rio de Janeiro, 135 
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que possui o objetivo de identificar e ordenar todos os devedores do Município, além de projetos com a 136 
Procuradoria Geral do Estado, e na área do Petróleo, com a ExxonMobil. O professor Edson Mello, Diretor do 137 
Instituto de Geociências, destacou dois elementos enfrentados pela Unidade. O primeiro diz respeito à 138 
precariedade dos veículos disponíveis para realização dos trabalhos de campo, que coloca em risco a vida dos 139 
servidores e alunos envolvidos na atividade. Em estudo técnico realizado pelo Instituto de Geociências, que 140 
será encaminhado à PR6, há um custo total de locação no valor de R$ 850.000,00 para atender todo o 141 
semestre. O segundo elemento apontado pelo Diretor do IGEO foi a questão da rede elétrica da Unidade que, 142 
de acordo com levantamento realizado pelo ETU, apresenta sério risco à vida das pessoas que utilizam o 143 
prédio. O Instituto de Geociências deu início ao processo de utilização de recurso CIP visando à resolução do 144 
problema, porém, mesmo após a inclusão do Plano de Execução do ETU e aprovações prévias na PR3 e 145 
Procuradoria, o processo encontra-se parado na Pró-reitoria de Planejamento, Desenvolvimento e Finanças. 146 
O Diretor do Observatório do Valongo, professor Thiago Signorini, destacou os desafios do gerenciamento de 147 
uma Unidade isolada. A dificuldade em obter transporte para suporte técnico da TIC, a complexidade da 148 
logística para transporte de equipamentos adquiridos para o Observatório do Valongo, além de ressaltar que, 149 
de acordo com o relatório do ETU, a estimativa de necessidade de gastos na infraestrutura predial da Unidade 150 
gira em torno de R$ 1.000.000,00, sendo um valor significativo se comparado ao Orçamento Participativo 151 
destinado ao OV, que atualmente é de apenas R$ 50.000,00. Encerradas as intervenções dos Diretores, o 152 
professor Cabral Lima novamente concedeu a palavra à equipe da Reitoria. Sobre a questão dos trabalhos de 153 
campo, a professora Cássia Turci informou que a Reitoria, em parceria com a Prefeitura Universitária, Pró-154 
reitoria de Graduação e Pró-reitoria de Gestão e Governança, está empenhada em encontrar uma solução para 155 
o problema dos trabalhos de campo, que compromete significativamente a qualidade da formação dos 156 
estudantes. A Pró-reitora de Gestão e Governança, professora Cláudia Cruz, destacou a complexidade de locar 157 
veículos para áreas de difícil acesso, com estradas em péssimas condições. A Pró-reitora enfatizou a 158 
importância de que a Reitoria compreenda as necessidades específicas de cada unidade, e aguarda o 159 
encaminhamento do relatório do professor Edson, pois acredita que, com dados precisos e um diagnóstico 160 
detalhado, será possível encontrar soluções para essa questão. A professora Cláudia Cruz anunciou ainda que, 161 
até o final do ano, será contratado um serviço de transporte interestadual para atender a demanda de viagens 162 
que não requerem acesso a áreas remotas. O Prefeito da UFRJ, Marcos Maldonado, alertou para a urgente 163 
necessidade de renovar a frota de veículos da Universidade. De acordo com os dados apresentados, 80 dos 164 
212 carros da Divisão de Frota Oficial estão atualmente inutilizados e aguardando leilão. A última aquisição de 165 
novos veículos ocorreu em 2012. Finalizada a reunião, o professor Cabral Lima novamente agradeceu a 166 
presença da equipe da Reitoria, que se colocou à disposição das Unidades para sugestões e esclarecimentos 167 
de eventuais dúvidas. Nada mais havendo para constar, eu, Diego Ferreira Santos, chefe do setor de Atividades 168 
Gerenciais, lavrei a presente ata, que segue aprovada em Sessão Ordinária do Conselho de Coordenação do 169 
CCMN, de 03 de julho de 2024, e assinada por mim e pelo Professor Cabral Lima, Decano do CCMN. 170 
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